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证券代码：002831                               证券简称：裕同科技 

深圳市裕同包装科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                   编号：20221129 

投资者关系活动类

别 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □其他 

参与单位名称及人

员姓名 

（排名不分先后） 

1、平安基金 李化松 

2、大成基金 戴军、黄涛 

3、易方达基金 杨嘉文 

4、远信资本 周伟锋、谢振东 

5、兴全基金 任相栋、童兰 

6、银华基金 周晶 

7、国投瑞银 吴潇、苏超 

8、泉果基金 王惠 

9、中欧基金 许文星、陈欣宜 

10、国泰基金 智健 

11、汇添富基金 李威 

12、博时基金 张锦、钟天皓 

13、招商基金 虞秀兰 

14、鹏华基金 刘玉江、谢添元 

15、景顺长城 孟禾 

16、君和资本 刘坚 

17、上汽颀臻 钟功焕 

18、聚鸣投资 王宇俊 

19、上海勤辰 林森 

20、博道基金 孙文龙 

21、长信基金 朱辰菲 

22、奇盛基金 付伟琦、谌红梅 

23、申万宏源证券 屠亦婷、黄莎 

24、浙商证券 史凡可、傅嘉成 

25、中金公司 樊俊豪、柳政甫 

26、招商证券 赵中平 

27、中信证券 康达 

28、华创证券 刘佳昆 

29、长江证券 蔡方羿、仲敏丽 

 

时间 2022 年 11 月 29 日 
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地点 公司会议室 

形式 现场结合电话会议 

上市公司接待人员 
董事长兼总裁王华君、副总裁兼财务总监祝勇利、副总裁兼董事会秘

书李宇轩、仁禾智能总经理胡永强、华宝利总经理龚新 

投资者关系活动主

要内容介绍 

问题 1：对于行业过去几年及未来的需求怎么看？ 

答：今年行业需求比较差，尤其是欧美受俄乌冲突以及通胀影响

比较严重，消费较为疲软。往长远来看，中国、东南亚等地仍处于消

费升级的过程，未来消费发展空间还是很大。 

问题 2：公司的竞争优势体现在哪些方面？ 

答：公司在行业内深耕多年，覆盖全球顶级和知名品牌客户资源，

采取一体化产品服务客户的模式，追随国际、国内主要大客户进行生产

基地的布局，建立了良好的客户口碑，客户粘性较高，行业认可度逐年

提升。公司还积极推动先进的自动化与智能工厂以及环保包装布局，目

前已取得一定成效。 

问题 3：公司对于原材料成本走势怎么看？  

答：目前木浆价格处于高位，未来可能会下行，公司的边际利润

率有望提升。 

问题 4：公司在包装主业外也并购了仁禾和华宝利，展望未来 3-5

年，裕同的行业跨界会有怎样的边界？近年来很多企业纷纷布局新技

术赛道，但新赛道存在很大的风险，公司是如何看待这种跨界投资

的？ 

答：仁禾智能是市场领先的软制品制造商，华宝利是市场领先的声

学类产品开发和制造商，随着 VR/AR 产品发展以及移动智能穿戴产品

与智能家居产品的不断普及，仁禾智能和华宝利主营业务有望实现持

续稳定增长的发展趋势。公司收购仁禾智能及华宝利后，有利于实现产

业协同，增强客户一体化服务能力，从而提高整体经营效益。 
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我们认为跨界投资需要看准机会，实事求是，不能盲目追热点。

在保证公司现金流稳定充足的前提下，寻找有技术门槛、有护城河且

可以与公司协同发展的优质标的，最终实现 1+1>2 的效果。公司不仅

会布局未来 3-5 年的协同资产，还会寻找未来 10 年甚至更长的中长期

的投资机会。 

问题 5：在资本开支投入高峰过后，公司分红、回购的力度会加

大吗？ 

答：随着公司资本开支的减少，在现金流充裕情况下，公司将会结

合经营情况考虑是否实施回购，以及是否提升分红比例。公司将会考核

资金使用效率，同时也会持续重视对投资者的合理投资回报。  

问题 6：烟标行业规模及竞争格局是怎样的？ 

答：烟标市场规模也很大，我们研究估计不会小于消费电子包装市

场。目前公司烟标业务体量相对不大，不过最近几年可以观察到酒包、

烟标等行业也在进一步市场化，公司高效的运营管理能力以及领先的

自动化能力在相应领域的竞争中可以为公司提供一定的优势。同时，公

司在酒包、烟标等领域的业务规模稳步增长，对公司的利润结构也能起

到一定的改善作用。 

问题 7：精品包装不同细分领域需求是否有差异，比如公司切入

烟标和酒包行业，需要的竞争力是否不同？ 

答：精品包装不同领域需求确实会有差异，比如消费电子领域对产

品工艺要求较高，烟酒包装对产品外观设计要求较高。但整体来看，包

装无非是设计、品质、交付，并且都是在纸包装领域，公司在工艺、设

计以及交付等各个方面均有多年的经验积累，但如果是新领域的客户，

需要一定的时间让客户认可公司。目前来看，公司已经在烟标和酒包行

业布局多年，有了一定的客户积累，并且在酒包行业已经成为国内头部

供应商，有望进一步整合行业提升市占率。 
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问题 8：如何看待环保包装的行业发展前景？ 

答：环保包装会持续替代塑料包装，未来将会是千亿规模的行业，

有很大的机会。公司环保包装业务已完成布局且进展顺利，随着国家/

国际上关于环保方面相关政策的推进和重视程度的加大，我们预期环

保包装业务也将迎来更大的发展空间。 

问题 9：疫情对于越南工厂的影响如何？ 

答： 2021 年疫情对于越南工厂的生产有一定的冲击，当时也有相

应对策，要求员工在工厂里实现闭环。越南的疫情管控政策在今年三月

份已经放开，目前影响较小。 

问题 10：仁禾在所处领域的竞争优势，以及未来的发展展望？  

答：仁禾制造的产品在核心客户里份额领先，产品的质量和成本也

有优势，并且客户会支付一定金额的研发经费，更有利于提升仁禾的整

体研发能力，因此利润率相对高于纯制造商。 

裕同的客户涵盖了电子类产品的头部企业，仁禾加入裕同后实现了

更好的协同和赋能，今明两年新客户的开拓比较理想，未来持续有机会

实现强增长。 

问题 11：对华宝利所处的行业发展趋势怎么看？ 

答：在今年经济环境不好的情况下，客户订单受到了一定的影

响，但是从长期来看，人工智能语音交互的发展使得各种产品比如门

锁等都需要扬声器，其应用的场景越来越广泛，机会越来越多。同时

公司目标客户和裕同现有客户群体部分相同，可协同客户资源，增加

客户粘性，从而实现业务稳步增长。 

问题 12：在华宝利涉及的智能产品组装方面，客户多是初创企

业，是否会带来业绩的波动的影响？  

答：目前华宝利智能组装业务处于快速发展的阶段，核心客户合作
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稳定，同时也存在较大发展潜力，有很多低投入、高回报的发展机会，

也侧面体现出华宝利的产品技术能力与竞争优势。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 11 月 29 日 

 


